
Programme  AG 2022 APALioran:

- Accueil des participants

- rappel de la répartition des responsabilités au Lioran

SAEM = domaine skiable

Syndicat Mixte = logistique du domaine non skiable

Visites sur le site de l’APAL : 14.000 visiteurs 

48.000 pages vues
1



Ordre du jour AG 2022 APALioran:

9h30   Présentation de la SAEM 2022 par Sandrine Mourlon

10h30 Présentation de la situation du Syndicat Mixte du Lioran par …

11 h   Informations communiquées par APAL

- initiatives privées des commerçants (en particulier à Font d'Alagnon),

- suites données à nos propositions des années précédentes,

- réponse aux questions posées

11h 30 Election du bureau 2022-2025 :

Candidats déclarés : 

• Albaret Marie José  Sumène
• Davoust Dominique  Hameau Bec de l’Aigle
• Faure André  Portes du sud
• Leprout Cécile  Loriana
• Monier Alain  Loriana
• Villanueva Andrée   Sumène
• Waymel Pascal   Alagnon gare
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Président SAEM : 
Bruno Faure CD

ENTRETIEN
- voierie

- déneigement
- espaces verts

- éclairage
- alimentation eau
-station épuration

Communauté des 
Hautes TerresVice-président et Responsable  

technique :  Fabien Lagloire

Camion à pince 
ordures ménagères

Syndicat mixte : 
Président : J. Belaïdi CD

Verres et 
emballages
(sous traité)

S A E M
Directeur Général : 

Hervé Pounau

Répartition des responsabilités au Lioran en juillet 2022

Office de 
Tourisme

Domaine skiable Hors domaine skiable Commune de 
Laveissière (entretien 
voies communales)

Com 
Com

Infos & 
Site station

Chargée 
développement

Sandrine Mourlon
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Présentation de la SAEM 2022 
par Sandrine Mourlon à 9h30

«Le Tourisme des Hautes Terres »

Point de situation des activités de la 
station , des projets envisagés pour les 
pistes et la prairie (patinoire, piscine, 
activités ludiques et sportives...)
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Projets envisagés par le département

L’étude EPODE n’est plus d’actualité…

Le projet envisagé à l’automne 2021 a été 
transformé comme suit :

Actuellement les projets du département 
(COPIL) pour la station sont les suivants :
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Projets envisagés par le département
1° - La patinoire reste telle quelle pour le moment ; 
son avenir sera étudié après la réalisation du bâtiment 
multi activités ;

2° - Un bâtiment multi-activités ludiques (ouvert à 
l’année) qui pourrait comporter :
• activités aquatiques avec secteurs pour tous les âges ,

• balnéo et remise en forme,
• bowling

• bar – brasserie …
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Ce projet serait confié à un responsable qui a déjà 
réalisé 14 centres aqualudiques. 

Emplacement envisagé pour ce bâtiment : il est 
indispensable qu’il soit au centre de la station avec 
parking à proximité.

Prévisions : proposition ferme automne 2022 avec 
calendrier de réalisation pour une livraison en 2026

Ultérieurement la patinoire actuelle pourrait être transformée en 
une zone multi-sports avec patinoire, escalade, salle multi 
activités (séminaire, spectacle, etc…) 7



Projets de la SAEM :

** avant Noel 2022 : 

- installation du nouveau chemin piétons de la chapelle vers le lac de la gare ;
- mise en service de la salle hors sac dans les bâtiments situés sur le côté 

gauche au début de la route du rocher du cerf (pour info : les deux algecos
installés en décembre 2021 n’ont pas été utilisés durant l’hiver 21-22)

** pour 2023 : réhabilitation de la prairie en créant un chemin de promenade 
avec des arrêts comportant des informations touristiques ;

** création d’une aire de jeux gratuits pour les enfants (été et hiver) à 
proximité du mini-golf ;

** pour l’été 2023 : installation d’une tyrolienne pour tous qui partira à 
proximité de la gare d’arrivée du TSD du Baguet pour arriver près de la gare de 
départ du TSD.
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** pour 2024 : installation d’un téleski pour débutants côté gauche 
(en montant) du bas de la familiale (approximativement à la place de 
l’ancien) et ce, sans réduire la largeur de la piste.

Parallèlement installer des canons à neige sur le côté droit du bas de 
la familiale (en montant) afin de profiter de toute la largeur de la 
piste !

Créer une piste de « devalkart » pour l’été 2024 sur le bas de la 
familiale au-dessus du P2 

** pour l’été 2025 : installer une piste de luges pour ados 

Remarque : il est évident que tous ces projets sont soumis aux difficultés 
d’approvisionnement (les câbles de la tyrolienne ne peuvent pas être livrés pour 
2022)



Avenir des bâtiments du grand phénix (Anglard)

Qui est propriétaire de l’ensemble ?
Pour l’instant : pas le Département

Quel est le calendrier prévu pour la démolition ?
Appel d’offres lancé en avril 2022 pour ladite démolition.

Date prévisionnelle des travaux octobre 2022 ou avril 2023 
à condition que le Département soit propriétaire. 

Un arrêté de péril est-il envisagé ?
Non, par contre suite à l’état de dégradation du site lié notamment à l’absence d’entretien et de travaux 
correctifs, mais aussi suite aux actes de vandalismes répétés et de squattage des lieux, l’arrêté n° 2021 -
065 du 1er septembre 2021 pris par la commune de Laveissière, limite l’accès aux terrains ainsi qu’aux 
bâtiments constituant l’ensemble immobilier du Grand Phénix.
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Informations données par le syndicat mixte :
1° situation actuelle du syndicat :

• Les moyens d’intervention du syndicat mixte sont 
limités car le nombre actuel de salariés techniciens est 
de 1 en raison de mutations ou départs retraite anticipés,

• La priorité est donnée aux réparations et remise aux 
normes de la station d’épuration de la station du Lioran.
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2° améliorations ou actions déjà réalisées :
* Les lampadaires de la RD ont été améliorés : les ampoules 
sont toutes à leds et programmées pour diminuer d’intensité 
de 23h à 7 h
* sur la RN 122 : le rétroviseur routier face à la gare a été 
remplacé début juillet 2022
* le nombre de barrières en bois a été augmenté afin de 
réguler la vitesse des véhicules 

Les pancartes de signalisation ont été mises à jour autant que 
possible compte tenu de la réglementation touristique et de 

la subordination différente des 3 communes du Lioran. 
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3° améliorations prévues en 2022-2023 :

** en 2022 : panneau de circulation face au bâtiment de la sapinière 
dans le sens montant pour indiquer l'entrée par le P2 et les sens de 
circulation

** Réfection complète de la chaussée de toute la RD 67 du rond-point 
de la gare au rond-point du tunnel côté Aurillac avec reprise des 
caniveaux (eaux pluviales) et des trottoirs. 
Ces travaux doivent être effectués quand les nouvelles tranchées 
traversant la chaussée auront été creusées (câbles et tuyaux 
d’évacuation des EU de Masseboeuf)

13



3° améliorations prévues en 2023 :
** Rénovation complète des pancartes d’informations touristiques. 
Cette action n’est pas possible actuellement car :

- Charte graphique différente des « com-com » Hautes Terres et Carladès ;
- Charte graphique du tourisme local en cours d’élaboration (nouvel organigramme 
du tourisme : l’OT du Lioran est subordonné à l’OT de Murat)

4° prévisions futures :
Installation de bornes de rechargement pour véhicules 
électriques : compte tenu du coût important (150.000 € pour 
un lot de 3) celui-ci sera envisagé après accord sur les 
participations des différents acteurs (Région AURA , 
départements, com-com , communes)
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5° souhaits exprimés :

- panneau de limitation de vitesse pour les véhicules 
descendant devant l'entrée du P1 en particulier les jours 
de fermeture du tunnel

- panneau déviation à installer au niveau de l'entrée du P 1 
les jours de fermeture du tunnel

- des flèches de circulation à peindre sur la chaussée (sens 
unique non respecté sur P 1 et P3)
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Informations communiquées par APAL

- initiatives privées des commerçants (en particulier à Font 
d'Alagnon),

- suites données à nos propositions des années précédentes

Réponse aux questions posées :

- * coupe arbres sur GR4 Masseboeuf

- * ouverture médiathèque l’été
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Election du bureau 2022-2025 :

Candidats déclarés : 

• Albaret Marie José  Sumène
• Davoust Dominique  Hameau Bec de l’Aigle
• Faure André  Portes du sud
• Leprout Cécile  Loriana
• Monier Alain  Loriana
• Villanueva Andrée   Sumène
• Waymel Pascal   Alagnon gare
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Conseil administration

12 élus :

6 conseillers 
départementaux

6 élus des 3 
communes

Président Syndicat mixte: M. Belaïdi CD

Conseil 
Départemental 
Cantal 60%

3 communes 40% :
Laveissière

St Jacques des Blats
Albepierre-Bredons 
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Financement du syndicat mixte du Lioran en 2022

département
60%

Laveissière
28%

Saint 
Jacques des 

Blats
10%

Albepierre Bredons
2%

Pas de participation financière des Communautés de Communes


